



8

A

18 MAR 2023

## SALVADOR GARCÍA SOTO

SERPIENTES Y ESCALERAS



### Lázaro, ¿resucitará en la CDMX?

3<sup>a</sup>

**L**a renuncia de Lázaro Cárdenas a la Coordinación de Asesores del presidente López Obrador desató todo tipo de lecturas e interpretaciones: desde las que dicen que el nieto del general se va dolido por los cuestionamientos injustos del Presidente a su padre Cuauhtémoc Cárdenas y que —tras haber entregado su dimisión hace un mes— hacía más de una semana que ya no se presentaba a su oficina de Palacio Nacional, hasta las que afirman que no hay “ningún distanciamiento” entre Cárdenas y el Presidente, que Lazarito sigue en la 4T y asistirá mañana al mitin por el Aniversario de la Expropiación y que su salida del staff presidencial obedece a que será postulado como candidato de Morena a la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

Según la segunda versión, la que habla de un “movimiento es-

tratégico del Presidente”, Cárdenas Batel estaría siguiendo una instrucción para empezar a habilitarlo como aspirante a la candidatura morenista a Jefe de Gobierno, luego de que al Presidente no le creciera ninguna de sus cartas favoritas al Palacio del Ayuntamiento, especialmente Rosa Icela Rodríguez, la secretaria de Seguridad, y Ariadna Montiel, la de Bienestar, las cuales aparecen en los lugares más bajos de las encuestas serias, mientras que Omar García Harfuch, el secretario de Seguridad Ciudadana de la capital puntea en casi todos los sondeos, aún sin ser del agrado del Presidente, por más que sí lo sea de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

En esa lógica, Lázaro se iría, tal y como lo anunció el Presidente por unos meses a la CELAC, bajo el cobijo del presidente brasileño, Luis Inácio Lula Da Silva, y volvería des-

pués de las elecciones de junio próximo en el EDOMEX y Coahuila para comenzar un recorrido intenso por la Ciudad de México, en busca de posicionarse como un precandidato fuerte a suceder a Sheinbaum, con todo el apoyo y el respaldo de su exjefe desde Palacio Nacional. Aunque el plan de López Obrador es promover al nieto del general para la CDMX, en una de esas Lazarito se convierte también en un segundo “plan B” (el primero es Adán Augusto), resucita y comienza a andar también para la sucesión presidencial del 2024 en un escenario complicado para el Presidente.

La otra versión, que comentan otras fuentes distintas del gobierno, aseguran que la decisión del coordinador de Asesores de la Presidencia, de renunciar a su cargo, se habría tomado hace poco más de un mes, cuando el mismo Lázaro se lo anunció al Presidente y que los motivos para separarse tuvieron que ver con dos cosas: la primera, el maltrato y las descalificaciones que López Obrador hizo a Cuauhtémoc Cárdenas, luego de que se conociera de su participación en el grupo plural y multidisciplinario de “México Colectivo”, del que el excandidato presidencial formó parte desde sus orígenes y del que se bajó intempestivamente y sin avisar a los otros convocantes, el fin de semana previo a la pre-

1



sentación pública de esa iniciativa y plataforma ciudadana que propone un modelo de país alterno y distinto al de la 4T.

Quienes sostienen tal versión aseguran que Lázaro dejó de acudir físicamente a su oficina en Palacio desde hace por lo menos 10 días, en espera de que el Presidente aceptara e hiciera pública su renuncia.

En este último lapso, dicen, ya no se veía al coordinador de asesores acompañar cada mañana a López Obrador en su trayecto entre el salón donde se llevan a cabo las reuniones diarias con el gabinete de seguridad, y el Salón de la Tesorería, en donde tienen lugar las conferencias matutinas del Presidente. Era común ver a Lázaro caminando al lado del Presidente en una parte de ese tramo para tratarle y comentarle asuntos relativos a la coordinación que ocupaba.

Hecho clave para saber cuáles fueron las razones en el que se dio la salida de Lázaro Cárdenas Batel de Palacio Nacional será la presencia o la ausencia del ya excoordinador de Asesores en el evento de hoy en el Zócalo. De cualquier modo, queda claro que, ya sea que se mantenga la alianza del cardenismo con López Obrador o que haya un distanciamiento, el nombre del nieto del general, aparecerá en las boletas electorales del 2024; sólo falta saber si en la elección federal o en una local. No falta mucho para que lo veamos... Los datos mandan Doble Escalera. Buena semana. ●

**Se mantenga la alianza del cardenismo con López Obrador o haya un distanciamiento, el nombre del nieto del general aparecerá en las boletas del 2024.**



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Plaza llena.** Ante lo que calificó como “la gran concentración” a la que convocó el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, en el Zócalo, para conmemorar el 85 aniversario de la expropiación petrolera, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, salió en defensa de la política energética del gobierno federal. Se trata, aseguró, de un momento histórico “para levantar la voz en defensa del patrimonio nacional, defender la soberanía del país y la soberanía del petróleo”, dijo. “Porque ningún senador republicano va a venir a decirnos que va a haber una intervención en nuestro territorio”, remarcó. Una vez más Morena demostrará músculo y llenarán la plaza. Lo han hecho, ¿cuántas veces?

**2. La gira del adiós.** **Lorenzo Córdova**, consejero presidente del INE, no desaprovecha ninguna oportunidad y en las semanas que le quedan en el cargo se ha dedicado a exponer su percepción de lo que es la democracia, y cómo el órgano electoral autónomo la ha sostenido con la credibilidad que emana de las elecciones organizadas. A 17 días de concluir su cargo al frente del Instituto, **Córdova** afirmó que sin elecciones libres y auténticas no hay democracia. Y definió el término democracia como un proyecto político y un proyecto cultural que una sociedad asume, apropiándose así de las instituciones y de quienes la representan. Saldrá más endurecido de lo que llegó, pero con altas expectativas de futuro. No perderlo de vista.

**3. Atorados.** Asociaciones cannábicas y de cáñamo industrial, entre las que se encuentran expertos en diferentes áreas relacionadas con los dos productos, están en desacuerdo con la decisión de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios de prohibir el uso de ambos, por considerarlos dañinos para la salud. Urgen a que establezca la diferencia entre el cannabis de uso médico o adulto y el cáñamo industrial. **Alejandro Svarch**, titular de la Cofepris, sostendría un encuentro con integrantes de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, pero canceló su participación. Dejando a un lado lo lúdico, tiene en sus manos el destino de una industria. No sería justo dañarla sólo por su inacción.

**4. Fundamental.** Uno de los más discretos, pero efectivos integrantes del grupo en el poder, es **Lázaro Cárdenas Batel**, quien renunció a la Coordinación de Asesores en el gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, para trabajar en la CELAC, en la nueva área de secretariado permanente que busca establecer San Vicente y las Granadinas. Al anunciar el enroque, el Presidente destacó que **Cárdenas Batel** es “de primera”, profesional y de principios, además de que está “muy definido” políticamente. Entre otra de las conveniencias de su nueva postura, dará seguimiento a los acuerdos y decisiones tomadas de manera conjunta. El apellido pesa, pero los resultados más. Va por ellos.

**5. Cansancio.** La defensa de **Jesús Murillo Karam**, exprocurador general de la República, solicitó que su cliente sea trasladado del reclusorio Norte a un hospital, ante su “delicado” estado de salud. Los abogados del exfuncionario, detenido por el caso Ayotzinapa, expresaron su preocupación “ante el visible deterioro que ha sufrido la salud de **Murillo Karam**, por esta razón hemos solicitamos insistentemente a las autoridades médicas y penitenciarias que sea trasladado a un hospital para que se le brinde la atención necesaria”. El exprocurador hizo famosa la frase “Ya me cansé”, en una conferencia de prensa sobre los 43. A estas alturas, el desgaste es general. ¿Y los responsables?



**AHÓRRATE  
2 HORAS 17 MINUTOS**

**LA MAÑANERA  
ENTRE LÍNEAS  
...¡EN 3 MINUTOS!**

## Elogia a los Cárdenas

En una mañanera de inspiración cardenista, el **Presidente colocó ayer el ambiente previo al aniversario de la expropiación petrolera, y presumió: "Tengo muy buena relación con el ingeniero Cárdenas...con la familia Cárdenas...tengo mucho respeto por tres Presidentes: Benito Juárez...Francisco I Madero...y admiro y respeto al General Cárdenas, porque no ha habido en México un Presidente con tanto amor a la gente pobre, por eso le tengo mucho respeto al ingeniero Cárdenas, además de lo que fue su padre, él comenzó esta lucha, aquí en Tabasco...en los pueblos indígenas, y así en todo el país. Él comenzó este movimiento, y yo me adherí a ese movimiento por el ingeniero Cárdenas. Lo respeto mucho, es precursor".** Además, informó que Lázaro Cárdenas Batel renunció a la coordinación de asesores porque va a trabajar en la Celac. "Ahora que se renovó la dirigencia, el nuevo presidente, que es el Mandatario de San Vicente, pidió a todos que se establezca una especie de secretariado permanente de la Celac. Ahora se tendrá una reunión virtual con todos los mandatarios de América Latina, entonces planteamos esto...Lázaro tiene consenso en la mayoría de los gobiernos de este organismo y con Lula, son amigos, Alberto Fernández, Petro, Xiomara, Miguel Díaz Canel, la esposa de Lázaro es de Cuba; en fin, a eso se va a dedicar y también nos va a seguir ayudando con los países para seguir contando con médicos, como con Cuba, que por cierto le agradecemos

mucho a ese país porque ya van a ser mil 500 especialistas en México".

Desde Villahermosa, Tabasco, comentó que el jueves en la Convención Nacional Bancaria les dijo a los integrantes del gremio que México tiene récord en trabajos inscritos al IMSS, en aumento de salario, en inversiones públicas, en remesas, en la fortaleza del peso, en la estabilidad de la BMV; además, **reveló que destacó a Mauricio Vila, Gobernador de Yucatán y con quien mantiene una fuerte alianza, luego de que al presentarlo en el evento le dijo "presidente"**.

Ante los cuestionamientos del sucesor de su partido para 2024, respondió: "Estoy tranquilo porque hay relevo generacional, yo me voy y me dedico a leer y a escribir, a hablar con los árboles, con las guacamayas, estoy tranquilo, el movimiento va hacia adelante, y nadie es insustituible, no hay que tenerle mucho apego ni al poder ni al dinero. **Lázaro tiene posibilidad, Marcelo tiene posibilidad, tiene posibilidad Claudia; tiene posibilidad alguien que tengo aquí cerca -Adán-, Monreal también.** Creo que hay muy buenos dirigentes, sería preocupante que se termine mi ciclo y que no hubiese sustitutos, pero hay muy buenos, los mejores".

Con información de:

INSTITUTO  
COMUNICACIÓN ESTRATÉGICA

j.gomez@instituto